

## El grupo de teatro “Las Yeses”, integradas por reclusas, presentan en Móstoles “Volando con los clásicos”

Fecha de publicación: 24/11/2015 0:00

### Descripción:

David Lucas agradeció el esfuerzo que realiza el colectivo "integrado por mujeres que a menudo se encuentran en una situación de especial vulnerabilidad por sus circunstancias individuales, por su problemática específica, pero que además son objeto de una doble discriminación o sanción social por ser mujeres y por ser internas"





Entre las diversas actividades organizadas por el Ayuntamiento con motivo de la conmemoración del Día Internacional contra la Violencia de Género, destaca el espectáculo musical "Volando con los clásicos", presentado por el grupo de teatro "Las Yeses" (de la antigua cárcel de Yeserías). El acto que se presentó ayer en el Teatro Villa de Móstoles contó con la presencia del alcalde, David Lucas, y de los concejales Ana M<sup>a</sup> Rodríguez, de Bienestar Social, Sanidad e Igualdad, Arancha Fernández, de Educación y Juventud, y Eduardo Gutiérrez, concejal de Urbanismo y Vivienda.

Durante la presentación del espectáculo, el regidor mostoleño, agradeció el esfuerzo que realizan las actrices y la labor encomiable que lleva a cabo su directora: "El teatro es una herramienta de aprendizaje magnífica para trabajar las emociones, para promover cambios de conducta, para cuestionar los mandatos de género", aseguró.

El colectivo "Las Yeses" está integrado por "mujeres que a menudo se encuentran en una situación de especial vulnerabilidad por sus circunstancias individuales, por su problemática específica, pero que además son objeto de una doble discriminación o sanción social por ser mujeres y por ser internas, con el estigma social que ello supone, o, incluso de triple discriminación cuando se trata de mujeres inmigrantes o gitanas", aseguró el primer edil. Por ello el Alcalde las animó a seguir actuando cuando

salgan del centro penitenciario, pues "el teatro es el vehículo idóneo para lograr su empoderamiento".

### **Volando con los clásicos**

"Volando con los clásicos", dirigida por la funcionaria de prisiones, pero también licenciada en Dirección Escénica e Interpretación, Elena Cánovas y representada por 9 actrices y 2 actores, nos propone un paseo por los grandes de la literatura española que se convierte en un alegato en defensa de la mujer.

Hace 30 años, en la antigua cárcel de mujeres de Yeserías, Elena Cánovas que soñaba con la reinserción de las presas, propuso a la dirección del centro formar una compañía de teatro. Así nació la compañía Yeses -por lo de Yeserías-, que después pasó a la prisión de Carabanchel y luego al Centro Penitenciario Madrid I Mujeres en Alcalá de Henares, en donde sigue trabajando.

En estos 30 años han pasado por Yeses casi mil mujeres; algunas han tenido un papel corto, debido a los traslados o a que cumplían penas de corta duración. La agrupación actual es de entre diez y doce. A lo largo de su trayectoria han obtenido varios premios, entre los que destacan el Premio Mujeres en Unión, en 2008, concedido por la Unión de actores, el Premio Dionisios de teatro concedido por la Unesco en 2007 y el Premio al Mérito penitenciario en 1997.